



昆中通信

校訓 拓く(英知・創造・愛郷)
 自主性に富み生き生きと生活する人間
 ☆ 学力を身につけた生徒
 ☆ 意志の強固な生徒
 ☆ 体力の充実した生徒
 ☆ 思いやりのある生徒

挑 戦
 感 謝
 高 め あ う

令和6年8月27日(火) No.5

釧路町立昆布森中学校

9月 行事予定

日	曜	行 事 予 定	①=学年
1	日		
2	月	朝会	遠矢中で行われる高校の先生方の学校説明会に参加します
3	火	①②合同進路懇話会(遠矢中)	
4	水	ALT	
5	木	二計測(男) 前期期末テスト範囲提示	
6	金	二計測(女)	
7	土	バドミントン秋季大会	
8	日		
9	月		
10	火	研究会 午前授業(給食あり・13:30 下校)	
11	水	ALT ③総合A学力テスト	みなさん、ぜひご来校を!
12	木		
13	金	昆中祭(給食あり・13:10 下校)	
14	土		
15	日		テスト前のメディアコントロールデーにご協力ください(沿岸3校共通の取組)
16	月	敬老の日	
17	火	部活動なし 校長会議	
18	水	部活動なし 委員会活動(15:15 下校)	
19	木	部活動なし 前期期末テスト1	
20	金	職員会議 前期期末テスト2	
21	土		
22	日	秋分の日	
23	月	振替休日	
24	火	委員会活動(15:15/17:00 下校)	
25	水	ALT 部活なし 校内研修	
26	木	SC12:00 生徒会役員選挙(15:15/17:00 下校) 教頭会議	
27	金	音楽出前授業(昆小)	
28	土	昆布森神社祭	
29	日	昆布森神社祭	
30	月	前期評定通知日(通知表発行)	

「挑戦する秋」に

校長 浦 邊 弘 之

この夏休みは、大きなケガや事故もなく、皆そろうって夏休み明けの学校生活を迎えることができ、大変うれしく思います。夏休み中は、子どもたちのいない「静かな」学校でしたが、やはり学校は子どもたち一人一人の元気な姿があつてのものだと強く感じました。

先日の全校朝会では「夏休みはどのように過ごしましたか?」と聞きました。「計画的?」「ぼちちり?」「だらだらと?」「のんびり?」などの問いに、子どもたちはそれぞれ振り返っていました。どのような夏休みだったか詳細は分かりませんが、表情をみると充実した夏休みになったと感じられました。

さて、9月末(前期終了)までは、3年生の学力テスト(総合Aテスト)、全学年の期末テスト、昆中祭、生徒会役員選挙、バドミントン部は秋季大会ととても忙しい期間になります。とくに、「昆中祭」は伝統ある大きな学校行事の一つです。演劇や合唱、生徒会企画などを成功させるために力を合わせましょう。今年度の生徒会スローガン「勇往邁進」の下、自分自身も含めお互いに「高めあう」姿勢で取り組

んでいきましょう。

季節はこれから秋になります。秋は涼しく、空は澄み渡り、とても過ごしやすい季節です。何事にも集中して取り組むのには最適です。勉強に部活動に学校生活にそれぞれが自分なりの目標を掲げて充実した秋にしましょう。3年生にとっては進路を見据えた大切な時期がやってきました。9月(総合Aテスト)、10月(総合Bテスト)、11月(総合Cテスト)と大事な学力テストがあり、進路が決定する三者面談を迎えることとなります。限られた時間の中ですが、自分の未来を自分の手で切り開いていくという強い気持ちが必要です。それぞれが、多忙な中にも充実感をもって取り組み、成果の多い「実り多き秋」となればと思います。

<保護者、地域の皆様へ>

夏休み明けに元気な子どもたちの姿を見ることができ、職員一同大変うれしく思っております。秋は、スポーツの秋、芸術の秋、実りの秋、収穫の秋、読書の秋、食欲の秋等と言われるように、様々な秋に形容されます。その「秋」に子どもたちの感性を働かせて、それぞれが「充実した秋」に挑戦していけるよう教育活動を進めていきますので、今後ともご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

Enhance each other 高めあう

R6 前期

学校生活アンケート結果



(生徒15/17人 保護者13/16人 職員10/15人)

No.	評価項目	R5.7			R5.12			R6.7		
		生徒	保護者	職員	生徒	保護者	職員	生徒	保護者	職員
沿岸3校共通	1 学校は、職員が連携し指導方法の工夫など授業改善を進め、わかる・できる・楽しい授業をしている。	3.4	3.3	3.1	3.6	3.4	3.4	3.7	3.0	3.5
	2 学校は、小中学生の交流を積極的に行い、地域の仲間意識を高めている。	3.3	2.8	2.8	3.2	3.2	2.8	3.2	3.2	3.2
	3 学校は、ノーゲームデーなどの啓発を行い、子どもの基本的な生活リズムが整っている。	3.0	2.8	3.2	2.6	2.9	3.3	2.6	2.8	3.0
	4 学校は、地域の行事などに参加する機会を設け、地域に貢献する意識をもった子どもを育てている。	3.2	2.9	3.2	3.4	2.9	2.9	3.2	3.0	3.2
	5 学校は、おたよりやホームページなどで、生徒の様子を地域に発信している。	3.2	3.1	3.4	3.6	3.1	3.6	3.8	3.5	3.8
昆布森中学校	1 学校は、生徒が楽しく学校生活を送れるよう努めている。	3.5	3.2	3.5	3.7	3.2	3.7	3.7	3.3	3.8
	2 学校は、生徒が意欲を持ってどの授業にも取り組みよう努めている。	3.6	3.3	3.6	3.7	3.3	3.8	3.7	3.1	3.6
	3 学校は、生徒が宿題を含め計画的に家庭で学習するよう努めている。	3.5	3.2	3.4	3.7	3.2	3.6	3.2	3.0	3.3
	4 学校は、生徒が地域の特色をいかした体験学習に取り組むよう努めている。	3.1	3.0	3.1	3.5	3.2	3.2	3.6	2.9	3.3
	5 学校は、生徒がいじめや嫌がらせがなく、思いやりを持ち誰とでも仲良く生活できるよう努めている。	3.6	3.2	3.5	3.7	3.2	3.7	3.7	2.8	3.8
	6 学校は、生徒が基本的な生活習慣を身につけられるよう努めている。	3.5	3.1	3.4	3.6	3.2	3.5	3.5	3.0	3.6
	7 学校は、生徒がルールやマナーを守り、正しい判断で行動できるよう努めている。	3.6	3.2	3.5	3.7	3.2	3.8	3.7	3.2	3.5
	8 学校は、生徒が校舎を大切に使うという気持ちを大切に清掃活動するよう努めている。	3.6	3.5	3.5	3.8	3.3	3.9	3.7	3.3	3.7
	9 学校は、生徒が行事のねらいを理解し積極的に参加するよう努めている。	3.5	3.2	3.5	3.7	3.3	3.7	3.7	3.2	3.6
	10 学校は、生徒との教育相談、学習相談を大切に、しっかり見守っている。	3.8	3.4	3.8	3.8	3.3	3.9	3.6	2.9	3.5
	11 学校は、生徒の進路・将来を考え、適切な指導や情報提供に努めている。	3.5	3.1	3.4	3.7	3.3	3.7	3.5	3.0	3.4
	12 学校は、家庭への情報提供・共有や連携を大切にしている。	3.5	3.2	3.5	3.6	3.3	3.8	3.4	3.3	3.6
	13 学校は、保護者や地域の方が来校しやすい雰囲気づくりに努めている。	3.6	3.2	3.3	3.7	3.2	3.5	3.8	3.2	3.4

平均 3.4 3.2 3.4 3.6 3.2 3.5 3.5 3.1 3.5

前回比 +0.3p以上 -0.3p以上

7月に実施した学校生活アンケートの結果が出ました。緑字は前回（令和5年12月）より大きく上がった項目、赤字は大きく下がった項目です。自由記述はありませんでした。

概ね良好と言える結果ですが、一つ一つの項目について、①これまでの取組 ②成果と課題 ③評価から推測される要因 ④今後の改善を職員が多角的に分析しているところです。

例えば、Q1のように「生徒や職員は高評価なのに保護者の評価はだいぶ差がある低評価なのはなぜ？」→「保護者の方が学校での生徒の様子に直接触れる機会が少ないのでは？」→「では何ができるか」…こうしたことを深く考え改善することを大切にします。お忙しい中、お答えいただいたみなさま、誠にありがとうございました。

< 昆中の○と△ >

○(沿5)学校の様子を家庭・地域に発信できている

→各種おたよりはご家庭に直接安心メールでお届けすることも視野に検討中。

○(昆1)ほぼ全生徒が楽しく学校生活を送れている

→同時期実施のQU調査（学級内での満足度がわかる調査）とあわせて分析し、個別に対応することが大切です。

△(沿3)ゲーム等メディア機器の使用が生活リズムに影響を及ぼしている生徒が多い

→体調不良のまま登校する生徒や、授業中に腹痛でトイレに行く生徒が多数います。生活リズムの改善が必要です。

9/13(金) 昆中祭準備着々と

9月13日（金）昆中祭を開催します。体育館で演劇・合唱を行いますので、お時間ございましたらどなた様もぜひお気軽にご来校ください。

出入口は体育館玄関です。職員用駐車をご利用ください。なお、玄関前の駐車は給食車が入れなくなりますのでご遠慮願います。よろしくお願いたします。

< 昆中祭プログラム >

8:40 開会式
9:05 演劇①
9:50 演劇②
10:55 合唱
(校歌・他2曲)
11:20 閉会式

夏休み自主学習会



7月24日（水）の夏休み初日からのべ11日間、自主学習会としてエアコン・クーラーのある涼しい教室を開放しました。昆布漁がある日はお手伝いをする本校の生徒たちですから参加者は決して多くありませんが、時間を見つけて参加し、自分の課題に合わせて学習を進めていました。

へき地校 体験実習 **がんばれ未来の先生たち**

8月26日（月）から5日間、教育大2年生4名が本校で体験教育実習を行っています。教育の原点は本校のような少人数の小さな学校にあるといわれます。授業参観中心ですが、参加を希望した情熱のある学生だけが体験できる実習です。未来の先生の誕生が楽しみです。



昆布森中学校の最新情報はHPから

最新情報に随時更新しています。こちらからブックマークをお願いします。

<https://konbumorijh.kushirocho.ed.jp/>

